

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

El triunfo de la rebelión

Insurrectos en la plaza—Conferencia.—El Turquí.—El príncipe Amrani

El movimiento que estos días notábase en el campo vecino, creció de punto ayer y tal motivo reinaba intranquilidad en los ánimos.

Grupos de ginetes armados iban y venían en distintas direcciones. Pronto supimos á obediencia tan inusitado movimiento. Un representante del pretendiente había llegado á las kábilas fronterizas acompañado de unos jefes de las comprendidas entre Fez y Melilla.

Después de celebrar una corta conferencia con el Excmo. Sr. Comandante general en una entrevista, accedió al deseo de los jefes insurrectos de celebrar la mañana siguiente á dicha hora viose avanzar en la plaza un numeroso grupo de ginetes, al frente de los cuales venía un muy conocido en estas kábilas, de nombre Abd-E-Scham, y como segundo jefe el

que por la puerta de Santa Bárbara desmontaron los caballos al cuidado de la plaza, subieron á la plaza.

El público que notó la presencia de los insurrectos acudió á este punto, deseando ver á los jefes y conocer la misión que á la plaza les traía.

Ante la Comandancia general formaron una línea los insurrectos que componían la plaza.

El intérprete Sr. Marín se adelantó hacia el grupo y cambiando con él algunas palabras le permitió penetrar en la Comandancia.

Los treinta entraron en el edificio, rodeados el general Hernández á quien acompañaba el jefe de de E. M.

La hora duró la entrevista, y terminada se marcharon al campo los moros.

Como no pudimos saber en los centros oficiales el resultado de la entrevista, pero la fortuna en nuestra ayuda y abordando á uno de los moros que a ella concurren y que se separó de los demás conversamos extensamente.

Lo que nos dijo: "El embajador que has visto, la forman jefe de kábila de Mazuza, Benisicar, Beni-... muchos más de otras situadas entre Fez y Melilla."

Claramente deseábamos estrechar la mano del Comandante General y manifestar nuestros deseos de mantener cordiales relaciones con la plaza, á pesar de haber proclamado al príncipe Muley Mo-

... más le pedimos que no se diera hostilidad al Príncipe Amrani, en el caso que

intentara refugiarse en Melilla. El General nos replicó energicamente, que no podía acceder á nuestros deseos y que admitiría al Príncipe, caso de que efectuara lo que decía. Empleó razonamientos para convencernos, de que no debíamos impedirle la entrada en la plaza.

Accedimos á los deseos del General, prometiendo que no hostilizáramos al Príncipe si embarca en el «Turquí» pero si no lo efectúa y trata de resistirse le atacáramos en la Alcazaba de Frajana, apoderándonos de su persona.

Reiterando nuestra adhesión y amistad á España, abandonamos la Comandancia General.

Por lo que nos dijo nuestro interlocutor se deduce, que la actitud de las Kábilas es de paz y que solo habrá lucha con el Príncipe, en el caso de que este se resista á salir de la Alcazaba de Frajana.

Ayer llegó el «Turquí».

Un grupo de askáris á caballo se aproximó á la playa vecina y poco después regresó á la Alcazaba.

Anoche entraron en el Polígono algunas moras y buen número de equipajes y efectos de moros de Frajana.

Si el Amrani se decide á marchar de Frajana el emisario del Pretendiente se alejara del campo vecino y la normalidad y el comercio quedaran restablecidos.

Deben por consiguiente tranquilizarse los ánimos exaltados por los incidentes de ayer.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

**Los sucesos de Madrid.—Mue-
tos y heridos.—Cargas de la
policia.**

(Urgente)

Al medio día de hoy se han reproducido en Madrid graves colisiones entre los estudiantes y el pueblo contra la policia.

Los revoltosos deseaban llegar á la fábrica de tabacos para escitar á las cigarrerías á que hicieran causa comun con ellos.

La policia salioles al encuentro dando varias cargas. A tiros, palos y pedradas, se defendieron los revoltosos. De la lucha resultaron un muerto, siete heridos, algunos de ellos muy graves.

Supónese que en otras calles, entre ellas la de Salitre y San Carlos han ocurrido también colisiones, dando cargas la policia y ocasio-

naudo nuevas desgracias.

La guardia civil y la caballeria ocupan posiciones en el lugar del suceso.

**Los muertos y heridos.—Indigna-
ción.—Sumaria.**

Urgente.

El individuo muerto en Lavapiés era un muchacho vendedor de verduras, apodado Espicio. Una bala le atravesó la cabeza.

Los heridos graves, son: Luis Salvatierra, Eleuterio Vila, Mariano Rochera y Enrique Pino. Algunos de estos se encuentran gravísimos.

Se dice que el número de disparos cambiados entre la policia y los amotinados pasan de cincuenta.

Las noticias circulan con rapidez, produciendo indignación y pánico.

El juzgado recorre las casas de Socorro intruyendo sumaria.

Nuevos detalles—Inspector herido

Como consecuencia de las colisiones de los barrios bajos, hay hasta ahora catorce heridos que se sepa; la mayoría de ellos son obreros.

La policia, en sus cargas, no respetó á los empleados de la Cruz Roja. Algunos camilleros de ella se hallan heridos.

Se asegura que la autoridad civil resignará el mando en la militar.

Entre los heridos del barrio de Lavapiés, se halla un hijo del ministro Sr. Allendesalazar.

En la calle de Preciados ha sido herido gravemente un delegado de policia.

Aumentan las probabilidades de que las garantías sean suspendidas.

Manifestaciones de Maura

El Sr. Maura ha negado rotundamente que haya presentado la dimisión de su cargo.

Interrogado por los periodistas sobre la suspensión de garantías, ha dicho que por ahora no se tomará tal medida.

El ministro rechazó las versiones particulares sobre los sucesos, que se diferencian mucho de las oficiales.

La prensa detallará prolijamente la jornada de hoy, que no ha podido ser más triste.

Agitación en provincias

El Sr. Sivela ha recibido telegramas de los Rectores de todas las Universidades, manifestándoles que reina tranquilidad.

Los sucesos de Salamanca

Se ha dictado una Real Orden disponiendo que un juez especial se encargue del proceso que se instruye con motivo de los disturbios de Salamanca, interviniendo el Fiscal del Supremo. Este alto tribunal, entenderá en el asunto.

La Universidad ha sido cerrada.

Hoy, en la referida capital se han formado algunos grupos, que disolvió sin dificultad la policia.